

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Navarra desarrolla una campaña específica de prevención de incendios con agricultores, empresas de mantenimiento de carreteras y municipios

*El dispositivo anti-incendios de este verano se activó el 1 de julio y se mantendrá hasta el 30 de septiembre*

Viernes, 22 de junio de 2012

El Gobierno de Navarra, a través de la Agencia Navarra de Emergencias, ha incorporado a la planificación de la campaña forestal de verano una serie de acciones informativas y de sensibilización dirigidas específicamente a agricultores, empresas de mantenimiento de carreteras y municipios situados junto a masas forestales, con objeto de reducir el riesgo de incendios

En el caso de los agricultores, la ANE recomienda el adecuado mantenimiento de la maquinaria utilizar en las tareas de cosecha, así como la idoneidad de disponer de una mochila extintora con agua o de polvo para responder rápidamente ante un posible conato. Otras medidas son iniciar la cosecha con una perimetración de la finca para proseguir luego en hileras.

Con la colaboración del Departamento de Fomento, se han determinado consejos relativos a las tareas de mantenimiento de vías cercanas a las masas forestales (precauciones en el empleo de radiales y otros aparatos que puedan producir chispas, la utilización de motores y equipos eléctricos, etc).

Asimismo, la ANE ha iniciado el estudio de las características de ayuntamientos de la Comunidad Foral con objeto de conocer las áreas que pueden propagar un incendio originado en el entorno forestal y viceversa y proponer acciones de limpieza (franjas desarboladas, labores de limpieza, etc).

Finalmente, la ANE hace un llamamiento a toda la sociedad para que participe activamente en la prevención de incendios y para que avise lo antes posible a SOS Navarra en caso de encontrarse con un incendio.

### La campaña forestal

La campaña forestal de verano comenzó el pasado 1 de junio y concluirá el 30 de septiembre y en ella intervendrán tanto personal de la Agencia Navarra de Emergencias como del Departamento de Desarrollo Rural.

En total, la ANE contará, al igual que en años anteriores, con 748 bomberos, entre los 440 profesionales adscritos a la Agencia, los 150

bomberos voluntarios y el personal contratado de forma específica para la campaña de verano, 158 auxiliares. Los parques de bomberos que se refuerzan con personal eventual son el Central, sito en Cordovilla (Galar), Miluce, Estella, Tafalla, Sangüesa, Peralta, Lodosa y Tudela.

La activación de recursos se realizará de modo gradual. El día 1 se incorporó el personal de la Brigada Helitransportada, con base en Miluce. Integrada por 12 especialistas y 4 conductores, una unidad capaz de realizar una valoración tridimensional del incidente desde el cielo, evaluar la progresión del incendio y valorar la estrategia de extinción. También establecen con exactitud el punto del indecente y dan información a sala 112 y a los mandos sobre las posibilidades, accesos, apoyos, etc.

El 11 de junio de 2012 se incorporó el primer turno, 50% de personal contratado para los parques Central, Tafalla, Estella y Sangüesa. Para el próximo miércoles, 27, está prevista la incorporación del resto de personal eventual.

El 29 de junio entrará en servicio el personal de los puestos de vigilancia. Al respecto, se mantiene la línea de cuatro observatorios en la zona centro de la comunidad Foral, tanto al objeto de visualizar posibles conatos de incendio, como para evaluar las características de las columnas de humo y reportar información a los operativos. La línea de los observatorios está compuesta de los de Montejurra, El Perdón, Higa de Monreal y Arangoiti. Finalmente, el día 1 de julio, tendrá lugar la incorporación de un avión de carga en tierra en el aeropuerto de Noáin (el Air Tractor 802 del Ministerio de Medio Ambiente).

El Departamento de Desarrollo Rural aporta a la campaña 16 técnicos (incluyendo jefe de Gestión Forestal), que realizan guardias localizadas. Así, en cada una de las ocho demarcaciones de Guarderío Forestal, habrá un guarda de guardia. Finalmente, en cuanto a medios materiales, el Departamento dispone de un retén de maquinaria forestal que incluye un bulldozer, un camión góndola y vehículo de apoyo, además de tres vehículos todo terreno. Cabe recordar que próximamente el Departamento publicará la orden foral que limita el uso del fuego en el medio rural.